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Anno Scolastico 2017/2018 

 
Verbale del Collegio Docenti n. 7  

 
Il giorno 16 maggio 2018, alle ore 16.25, presso la scuola primaria De Amicis, si riunisce il Collegio Docenti 
per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Lettura e approvazione verbale precedente; 
2. Nomina eventuale Commissione esami alunni istruzione parentale;  
3. Progetto di istruzione domiciliare da inserire nel PTOF; 
4. Regolamento di Istituto- proposta variazioni e/o integrazioni 
5. Valutazione (alunni stranieri, DSA, BES; sostegno e scheda di valutazione); 
6. Registro elettronico; 
7. Scrutini; Impegni di giugno; 
8. Attività̀ di formazione; 
9. Aggiornamento PTOF 2016/2019; 
10. Iscrizioni a. s. 2018/2019; 
11. Formazione classi prime: criteri; 
12. Continuità infanzia/primaria: documento “Tracce di me”, analisi e proposte (intervento ins. 

Cardetti); 
13. Requisiti chiamata diretta – ipotesi di CCNI ai sensi art. 1 commi 79 e successivi, L. 107/2015; 
14. Calendario scolastico 2018/2019; 
15. Adozione e conferma libri di testo 2018/2019; 
16. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi; 
17. Abbonamenti alle riviste; 
18.  Varie ed eventuali. 

 
Presiede l’incontro il Dirigente Scolastico prof.ssa Lorenza Pellegrini, svolge funzioni di 
segretario l’insegnante Francesca Maria Gurnari. 

 
Risultano assenti giustificati 
 
Belvedere Rossella  
Catanzaro Rosanna 
D’Antonio Filomena 
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Dello Ioio M. Rosaria 
Fragalà Cinzia 
Gigliarano Caterina 
Gottofredi Giorgia 
Gregori Elena 
Illari Paola 
Malieni Sira 
Marchignoli Rita 
Marincolo Caterina e suppl. Tanzi Enrica 
Rondini Patrizia 
Servello Maria Teresa 
Zito Francesca 
L’insegnante Catalfamo Angela esce alle h.17.45 (permesso richiesto) e l’insegnante Labati Enrica entra alle 
h.16.30 (giustificata). 

 

Punto 1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale della seduta precedente viene letto e approvato all’unanimità̀ (Delibera n° 1) 

 

Punto  2. Nomina  eventuale Commissione  esami alunni  istruzione  parentale; 

 
Il Dirigente Scolastico chiede al collegio di istituire la commissione d’esame per eventuali 
alunni  provenienti da istruzione parentale. La commissione d’esame viene costituita con le docenti 
Elisabetta Cantoni, Maria Donatella Spezia e Diemmi Elena, membro supplente Guzzo Marilena, che 
riconfermano la loro disponibilità. 

 
Il Collegio delibera all’unanimità̀ la costituzione della Commissione  (Delibera n°2) 

 

Punto 3. Progetto di istruzione domiciliare da inserire nel PTOF 
Il Dirigente Scolastico, vista la richiesta dei genitori, corredata dalla relativa documentazione,  informa il 
collegio della necessità di predisporre un progetto di istruzione domiciliare(vedi atti d’ufficio). Sono 
previste  n. 5 ore di lezione alla settimana  e, per questo periodo, l’utilizzo del personale dell’organico 
potenziato. L’inserimento del progetto nel PTOF permetterà, in caso di necessità a settembre, di inserire 
l’attività nella progettazione di istituto e di richiedere all’USR gli appositi fondi, sempre fatta salva 
l’eventualità di modifiche in itinere.  

 
Il Collegio delibera all’unanimità̀ di approvare il progetto di istruzione domiciliare, che verrà inserito nel 
PTOF (vedi punto 9) (Delibera n°3) 

 
Punto 4. Regolamento di Istituto- proposta variazioni e/o integrazioni 
Viene esaminata la bozza delle variazioni al Regolamento di Istituto. 
INTERVENTI: 
L’insegnante Cardetti precisa che  i genitori consegnano i bambini nella sezione e non nell’atrio. 
L’insegnante Frignani chiede conferma in merito al fatto che, in caso di ritardo non comunicato, il bambino 
possa non essere accolto a scuola. Il Dirigente raccomanda la puntuale e precisa informazione ai genitori 
durante le assemblee di inizio anno in merito al rispetto di questo punto nel regolamento e aggiunge che,  
 
 
 
 



 
 
 
 
se il ritardo relativo al ritiro degli alunni al termine delle lezioni fosse sistematico, occorre presentare 
relazione per la successiva segnalazione ai Servizi sociali.  
Per quanto riguarda la richiesta dell’insegnante Bracchi di aumentare la durata dell’intervallo (attualmente 
di 15 minuti), il Dirigente Scolastico ricorda come questo momento sia il più pericoloso in relazione alla 
possibilità che si verifichino infortuni, e come la casistica sia in aumento.  
Di norma l’intervallo deve essere di almeno 10 minuti  e, alla luce di quanto suesposto,  occorre valutare 
attentamente  il rischio che aumenterebbe in proporzione alla durata.  
Il Collegio delibera all’unanimità̀ il regolamento proposto con la variazione dell’accoglienza in sezione 
(Delibera n°4) 

 
 
Punto 5. Valutazione (alunni stranieri, DSA, BES; sostegno e scheda di valutazione); 

 
Il Dirigente raccomanda di porre molta attenzione: 

 
 alla stesura delle programmazioni degli alunni con D.S.A. 

 
 alle specifiche situazioni personali dei bambini B.E.S. e stranieri 

 
 ai giudizi che devono essere coerenti con i voti. 

 
Ricorda che: 

 
 l’ammissione alla classe successiva e alla prima classe di scuola secondaria di primo grado avviene 

anche in presenza di livelli di apprendimenti parzialmente raggiunti o in via di prima acquisizione (Dlgs 
n. 62/2017, art 3) e l’istituzione scolastica, nell’ambito dell’autonomia didattica e organizzativa, deve 
attivare specifiche strategie per il miglioramento dei livelli di apprendimento.  

 La nostra scuola ha attivato percorsi specifici con i fondi  per zone ad alto impatto migratorio, con i 
volontari del servizio civile e con il personale dell’organico potenziato, quando è stato possibile. 

 sulla scheda di valutazione, in caso di ammissione alla classe successiva, si potrà  inserire un voto non 
sufficiente. L’insegnante Parolini chiede se nel giudizio finale, in caso di non raggiungimento degli 
obiettivi, si può scrivere “Si promuove seppur in presenza di difficoltà”. Seguiranno comunicazioni in 
merito. 

 se la situazione scolastica dell’alunno fosse invariata, si può confermare il giudizio espresso nel primo 
quadrimestre, nel caso invece ci fossero cambiamenti si segnaleranno opportunamente. 
 

Il collegio viene informato dell’emergenza supplenti e i docenti vengono invitati a comunicare eventuali 
nominativi per le MAD. Inoltre viene reso noto che l’organico potenziato per il prossimo anno scolastico 
sarà composto da un’insegnante per la scuola dell’Infanzia e uno in meno  per la scuola Primaria. 

 

Punto 6. Registro elettronico; 
Il Dirigente Scolastico  informa gli insegnanti che per l’anno scolastico 2018/2019 è prevista una nuova e 
versione del registro elettronico, con più opzioni e conseguenti prestazioni, di maggior costo, da 
sperimentare. L’insegnante Decaneto fa presente che per gli strumenti di valutazione il collegio deve 
votare. Il Dirigente fa notare che, essendo una sperimentazione, facoltativa, non si possono obbligare i 
docenti che vogliono utilizzare al meglio le potenzialità offerte dal nuovo registro, a utilizzare modalità 
“ridotte”.  
 



 
 
 
 
Il nuovo registro è stato concepito in un’ottica di aiuto (es. possibilità di annotare i compiti, evitando 
fraintendimenti da parte dei genitori). 
 
Punto 7. Scrutini; Impegni di giugno; 

 
 Dirigente Scolastico informa il collegio che i docenti  gli scrutini saranno svolti nei giorni: 

 
 07 giugno ore 16.00-18.00 

 
 08 giugno ore 09.00 – 12.00 

 
 11 giugno ore 09.00 – 11.00  

 
(Le date aggiuntive sono a disposizione di chi non riesce a terminare le operazioni di scrutinio il primo 
giorno). 

 
Il Dirigente Scolastico informa il collegio che il Comune ha richiesto di cedere parte del plesso De Amicis 
alla scuola Zani, oggetto di lavori di ristrutturazione. Pertanto nel mese di giugno bisognerà liberare le aule, 
per permettere il trasferimento della segreteria e lo svolgimento degli esami. Seguirà comunicazione in 
merito. Le sezioni e le classi dei plessi interessati al servizio comunale estivo dovranno essere consegnate 
entro il 30 giugno. 
 Per gli altri impegni seguirà circolare. 

 
Il Collegio delibera, all’unanimità̀, il calendario degli impegni di giugno (Delibera n°5) 

 
Punto 8. Attività̀ di formazione; 
Vengono presentate le seguenti proposte: 

 l’insegnante Andriolo presenta il corso di formazione “Piccoli libri per piccole mani”, corso pratico 
per la costruzione dei libri. La proposta potrà essere realizzata eventualmente con i fondi della 
Provincia o con quelli del piano di miglioramento della scuola. 

 l’insegnante Guareschi chiede il proseguimento della formazione “Circolarmente”, corso sulla 
pedagogia del circo, basata su tecniche artistiche e espressive, per sviluppare competenze motorie, 
relazionali, attraverso il movimento e la comunicazione creativa. 

 “Studio Logos” propone attività formative gratuite da tenersi tra ottobre e novembre 2018 per le 
difficoltà di apprendimento. 

 corsi sulla sicurezza  
 corsi dell’ambito 13 

 
Il Collegio delibera, all’unanimità̀, le attività formative proposte (Delibera n° 6) 

 

Punto 9. Aggiornamento PTOF 2016/2019; 

 
Il Collegio, considerata la necessità di apportare alcuni aggiornamenti al PTOF in relazione a nuove 
proposte educativo didattiche, in particolare: 
 
 
 
 



 

 
 
 

 Inserimento del progetto di  Istruzione domiciliare (vedi punto 3) 

 
 delibera all’unanimità̀ l’aggiornamento del PTOF 2016/2019 con l'inserimento della suddetta  attività̀ 
(delibera n° 7) 

 
Punto 10. Iscrizioni a. s. 2018/201; 
Il Dirigente informa che sono state richieste: 
a) 16 sezioni di scuola dell’infanzia;  

b) per la scuola primaria n. 9 prime classi, n. 6 a TP e n. 3 a TN (uscenti 5 classi a TP e 3 a TN). Sono state 
richieste alcune classi a 20 e si è in attesa dei dati dell’organico di diritto. Si è “oscillanti”  tra otto/nove 
classi e una a T.P (visto l’incremento in entrata rispetto all’uscita).  Le funzioni sono state chiuse il 15 
maggio.  

Il DS anticipa inoltre che per il prossimo anno scolastico proporrà al Consiglio d’Istituto di valutare se 
togliere la scelta del plesso per i genitori per rendere più armonica la distribuzione degli alunni e la 
conseguente formazione delle classi. Segue un costruttivo dibattito sulla proposta. 
Il Dirigente ribadisce che i criteri, deliberati annualmente dal Consiglio d’Istituto, devono essere anche 
didattici, per portare un miglioramento dei risultati e invita a considerare gli esiti delle prove Invalsi. 
Per quanto riguarda invece l’assegnazione dei docenti alle classi, anche quest’anno i docenti potranno 
presentare eventuali richieste, che, come di consueto, potranno essere tenute in considerazione nel caso 
fossero in linea con la visione di insieme che si andrà a configurare a fine agosto, quando si avranno tutti i 
dati a disposizione. 
Il Dirigente ricorda altresì che non è automatica l’assegnazione in prima dei docenti in uscita dalle quinte, 
così come il mantenimento di eventuali “coppie storiche”, per le considerazioni suesposte, nell’ottica di una 
visione a 360 gradi a livello di assegnazione dei docenti alle classi della Direzione Didattica. 

 
 Il collegio prende atto. 

 
Punto 11. Formazione classi prime: criteri; 

 
Si riconfermano i criteri per la formazione delle classi e delle sezioni dello scorso anno. Per la 
scuola primaria: 

 
 equità nella distribuzione di casi particolari 
 
 equità tra maschi e femmine 

 
 30% di bambini non italiani 

 
 distribuzione equa di bambini BES 
  
 equa distribuzione degli alunni con la stessa etnia 

 
Per la scuola dell’infanzia: 

 
 favorire la presenza di un gruppetto di bambini (almeno due) provenienti dal nido 

 
 agevolare la “continuità” tra docenti e famiglia attraverso i fratelli; 
 



 
 
 

 
 considerare un equilibrio numerico tra maschi e femmine; 

 
 costituire gruppi eterogenei con una rappresentanza dei “tre”, “quattro” e “cinque” anni il più possibile 

equilibrata, e con una presenza di bambini non italiani conforme alla normativa vigente (tetto del 30% 
per gli alunni stranieri) 

 
 per quanto riguarda i gemelli, l'orientamento delle insegnanti è di dividerli per dare l'opportunità a 

entrambi di sviluppare autonomamente la propria personalità, ci si orienta allo stesso modo per i 
fratelli di tre e quattro anni. E’ comunque necessario confrontarsi con la famiglia per valutare i singoli 
casi specifici. 

 
Il Collegio delibera i criteri all’unanimità̀ (delibera n° 8 ) 

 
Punto 12. Continuità infanzia/primaria: documento “Tracce di me”, analisi 
proposte (intervento ins. Cardetti); 
L’insegnante Cardetti informa il Collegio che la Commissione Verticalizzazione ha apportato alcune 
modifiche al documento “Tracce di me”, seguendo i suggerimenti  avuti ai corsi svolti con la dottoressa 
Venturelli. Viene confermato come documento di passaggio tra scuola Infanzia e scuola Primaria 

 
Il collegio si esprime con la seguente votazione: 
n. 120 favorevoli 
n. 4 contrari 
n.0 astenuti 
Il collegio delibera a maggioranza (delibera n°9) 

 
Punto 13. Requisiti chiamata diretta – ipotesi di CCNI ai sensi art. 1 commi 79 
e successivi, L. 107/2015; 
Il Dirigente Scolastico chiede al  Collegio di confermare gli stessi criteri dell’anno 
scolastico precedente, in quanto non sono giunte nuove indicazioni, così come 
non sono giunte indicazioni in merito al bonus premialità, che pare però venga 
decurtato. 
 
Il collegio conferma i seguenti requisiti: 

 
TITOLI 
3. Possesso della specializzazione sul sostegno (non per i posti sul sostegno) 
5. Specializzazione in italiano L2, di cui all'art.2 del DM 92/2016 
6. Certificazioni linguistiche pari almeno al livello B2, rilasciate dagli Enti ricompresi nell'elenco di cui 
 al DM 2 marzo 2012, n. 3889 

 
Esperienze professionali 

 
3. Partecipazione a progetti di scambio con l'estero e/o a programmi comunitari 

4. Esperienza in progetti di innovazione didattica e/o didattica multimediale 
 
 
 
 



 
 
 
 
5. Esperienza in progetti e in attività di insegnamento relativamente a percorsi di 
integrazione/inclusione 

 
Il collegio si esprime con la seguente votazione: 
n. 123 favorevoli 
n.1 astenuto 
Il collegio delibera a maggioranza (delibera n°10) 

 

Punto 14. Calendario scolastico 2018/2019; 
Il Dirigente Scolastico informa il collegio che il calendario scolastico permanente prevede che in Emilia 
Romagna le lezioni inizino il 17 settembre 2018 (15 settembre sabato) e abbiano termine il 7 giugno 2018. 
In attesa di eventuali comunicazioni da parte dell’USR ER, in merito a possibili novità, si rimanda la 
discussione al collegio docenti di giugno. Il collegio prende atto. 

 
Punto 15. Adozione e conferma libri di testo 2018/2019; 
Il Dirigente comunica che non si può cambiare in corso  l’adozione di un libro. 
Le insegnanti della scuola primaria consegnano le schede e le relazioni con le motivazioni delle scelte 
dei libri di testo (vedi allegati agli atti d’ufficio). 
 
Il Collegio delibera all’unanimità̀ quanto proposto (delibera n°11) 

 
Punto 16. Criteri di assegnazione dei docenti alleclassi;  
Vengono proposti i criteri deliberati lo scorso anno 
 continuità didattica e /o autonoma decisione del Dirigente Scolastico sulla base del rispetto della 

normativa vigente in relazione a particolari situazioni relazionali e/o didattiche 
 

Il Dirigente comunica che assegnerà i  docenti curriculari delle sezioni e delle classi a fine agosto, a quadro 
completo delle presenze. 
Il Collegio delibera all’unanimità (delibera n°12) 

 
Punto 17. Abbonamenti alle riviste; 
Si confermano gli abbonamenti alle riviste del corrente anno scolastico: 

 Nuovo Gulliver news per tutte e tre le scuole primarie, De Amicis, Collodi, Ongaro 
 Progetto 3/6 scuola Don Milani 
 Scuola dell’infanzia – Giunti scuola Rodari 
 Scuola dell’infanzia – Giunti scuola infanzia Magnani 
 Scuola dell’infanzia – Giunti scuola Lodesana 

 
Il Collegio delibera all’unanimità̀ (delibera n° 13) 
 

 
Punto 18. Varie ed eventuali. 
 
Il Dirigente Scolastico  

- fa riferimento all’osservanza del nuovo Regolamento della privacy e comunica che bisognerà 
nominare un RPD (Responsabile Protezione Dati) che fornirà tutta l’assistenza del caso. Invita i  
 
 



-  
 
 
 

        docenti a trattare i dati come da normativa per il tempo strettamente necessario e di usare  
        sempre cautela.  
- Comunica l’intenzione di proporre l’adesione  al progetto  “Bocciando si impara”, pubblicato sul 

sito dell’USR. ll progetto si incentra sulla realizzazione di un processo sportivo con graduale 
evoluzione che sviluppi e valorizzi le potenzialità di ognuno (corpo, mente, sentimenti, spirito), nel 
pieno rispetto dei tempi e stili di apprendimento di ogni singola persona, in un’atmosfera di 
costruttiva comprensione e scambio reciproco di valori condivisi.  

- Informa il collegio che in base a una circolare dell’UST occorre comunicare due nominativi di 
docenti impegnate in attività di prevenzione (antidroga). Vengono designate le  insegnanti  
Bertinelli Chiara e Vastola Antonietta. 

- Invita i docenti a non prendere nessuna iniziativa personale, senza prima essersi confrontati con il 
Dirigente o i suoi collaboratori.  

- Ricorda che tutti i beni che appartengono alla scuola per essere dismessi si devono osservare le 
opportune procedure 

- Ricorda di richiedere la firma di entrambi i  genitori per le uscite didattiche 
- Rende noto che il progetto di musica, coordinato dall’insegnante Ambrosini, prevede uno 

spettacolo rivolto ai genitori e alle classi che vorranno partecipare secondo il seguente calendario: 
 4 giugno 2018 h.9.30 presso il plesso Ongaro 
 4 giugno 2018 h.11.00 presso il plesso De Amicis 
 7 giugno 2018 h.10.30 presso il plesso Collodi 
 Ricorda di consegnare in segreteria  il file per la rilevazione del materiale dei plessi entro la fine di 

maggio. 
 
L’insegnante Gurnari illustra la richiesta della LILT dell’ospedale di Parma: incontri formativi per  gli alunni 
con la libera facoltà di aderire all’acquisto del Kit Memorandum Educativo Guida all’Educazione 
all’Ambiente e Alimentazione, senza alcuna responsabilità per i docenti. Si concorda di non aderire alla 
richiesta. 
Non essendosi presentati ulteriori argomenti di discussione, la seduta viene tolta alle ore 18.30. 

 

 

  Il Segretario                                                                                               Il Presidente 
      (Ins. Francesca Maria Gurnari)                                                                                (Prof. Lorenza Pellegrini) 
 


